
MESA DA ASSEMBLEIA

Presidente: Deputado Dinis Pinheiro
1º-Vice-Presidente: Deputado José Henrique
2º-Vice-Presidente: Deputado Inácio Franco
3º-Vice-Presidente: Deputado Paulo Guedes
1º-Secretário: Deputado Dilzon Melo
2º-Secretário: Deputado Alencar da Silveira Jr.
3º-Secretário: Deputado Jayro Lessa

LIDERANÇAS - 2012

BLOCO TRANSPARÊNCIA E RESULTADO – BTR

Líder: Deputado Lafayette de Andrada
Vice-Líderes: Deputados Duarte Bechir, João Vítor Xavier, Rômulo Viegas e Deputada Luzia Ferreira

BLOCO AVANÇA MINAS – BAM

Líder: Deputado Tiago Ulisses
Vice-Líderes: Deputados Duilio de Castro, Hely Tarqüínio, Rômulo Veneroso

PARTIDO DOS TRABALHADORES – PT

Líder: Deputado Rogério Correia
Vice-Líderes: Deputada Maria Tereza Lara e Deputados Paulo Lamac e Ulysses Gomes

PARTIDO DO MOVIMENTO DEMOCRÁTICO BRASILEIRO – PMDB

Líder: Deputado Sávio Souza Cruz
Vice-Líderes:

PARTIDO DEMOCRÁTICO TRABALHISTA – PDT

Líder: Deputado Sargento Rodrigues
Vice-Líder: Deputado Gustavo Perrella

LIDERANÇA DA MAIORIA

Líder: Deputado Gustavo Valadares

LIDERANÇA DA MINORIA

Líder: Deputado Pompílio Canavez

LIDERANÇA DO GOVERNO

Líder: Deputado Bonifácio Mourão
Vice-Líderes: Deputados Dalmo Ribeiro Silva, Deiró Marra, Leonardo Moreira, Luiz Henrique e Neider Moreira

COMISSÕES PERMANENTES

COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA

Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 14h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Gustavo Corrêa BAM Presidente 
Deputado Délio Malheiros BAM Vice-Presidente
Deputado Lafayette Andrada BTR
Deputado Neider Moreira BTR
Deputado Fred Costa PEN
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Deputado Rogério Correia PT
Deputado Ivair Nogueira PMDB

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Antonio Carlos Arantes BAM
Deputado Hely Tarqüínio BAM
Deputado Carlos Mosconi BTR
Deputada Luzia Ferreira BTR
Deputado Sebastião Costa BTR
Deputado Paulo Lamac PT
Deputado Bruno Siqueira PMDB

COMISSÃO DE ASSUNTOS MUNICIPAIS E REGIONALIZAÇÃO

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 10 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Almir Paraca PT Presidente
Deputado Pompílio Canavez PT Vice-Presidente
Deputado João Leite BTR
Deputado Sebastião Costa BTR
Deputado Glaycon Franco BTR

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Elismar Prado PT
Deputado Paulo Lamac PT
Deputado Hélio Gomes BTR
Deputado Fábio Cherem BTR
Deputado Neider Moreira BTR

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA

Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 10 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Sebastião Costa BTR Presidente
Deputado Bruno Siqueira PMDB Vice-Presidente
Deputado Gustavo Valadares BTR
Deputado Glaycon Franco BTR
Deputado Luiz Henrique BTR
Deputada Rosângela Reis BAM
Deputado André Quintão PT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Neider Moreira BTR
Deputado Gilberto Abramo PRB
Deputado Bosco BTR
Deputado Arlen Santiago BTR
Deputado Rômulo Viegas BTR
Deputado Délio Malheiros BAM
Deputado Adelmo Carneiro Leão PT

COMISSÃO DE CULTURA

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 16 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Elismar Prado PT Presidente
Deputada Luzia Ferreira BTR Vice-Presidente
Deputado Carlos Mosconi BTR
Deputado Rômulo Veneroso BAM
Deputado Tenente Lúcio PDT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Ulysses Gomes PT
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Deputado Neilando Pimenta BTR
Deputado Luiz Henrique BTR
Deputado Tiago Ulisses BAM
Deputado Carlos Pimenta PDT

COMISSÃO DE DEFESA DOS DIREITOS DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 10h45min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Doutor Wilson Batista BTR Presidente
Deputado Marques Abreu BTR Vice-Presidente
Deputado Carlos Pimenta PDT
Deputado Delvito Alves BTR
Deputado Elismar Prado PT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Hélio Gomes BTR
Deputado Fabiano Tolentino BTR
Deputado Sargento Rodrigues PDT
Deputado Carlos Mosconi BTR
Deputada Maria Tereza Lara PT

COMISSÃO DE DEFESA DO CONSUMIDOR E DO CONTRIBUINTE

Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 10 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Délio Malheiros BAM Presidente
Deputada Liza Prado BAM Vice-Presidente
Deputado Duilio de Castro BAM
Deputado Carlos Henrique PRB
Deputado Antônio Júlio PMDB

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Romel Anízio BAM
Deputada Rosângela Reis BAM
Deputado Antonio Lerin BAM
Deputado Vanderlei Miranda PMDB
Deputado Sávio Souza Cruz PMDB

COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 9 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Durval Ângelo PT Presidente
Deputado Paulo Lamac PT Vice-Presidente
Deputado Sargento Rodrigues PDT
Deputado Rômulo Viegas BTR
Deputado Duarte Bechir BTR

MEMBROS SUPLENTES:
Deputada Maria Tereza Lara PT
Deputado Pompílio Canavez PT
Deputado Carlos Pimenta PDT
Deputado Célio Moreira BTR
Deputada Luzia Ferreira BTR

COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 10 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Bosco BTR Presidente
Deputado Duarte Bechir BTR
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Deputado Neilando Pimenta BTR
Deputado Paulo Lamac PT
Deputado Carlin Moura PCdoB

MEMBROS SUPLENTES:
Deputada BTR
Deputado Deiró Marra BTR
Deputado Glaycon Franco BTR
Deputada Maria Tereza Lara PT
Deputado Celinho do Sinttrocel PCdoB

COMISSÃO DE ESPORTE, LAZER E JUVENTUDE

Reuniões Ordinárias - terças-feiras – 15 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Marques Abreu BTR Presidente
Deputado Tadeu Martins Leite PMDB Vice-Presidente
Deputado Fabiano Tolentino BTR
Deputado Adelmo Carneiro Leão PT
Deputado Gustavo Perrella PDT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado João Leite BTR
Deputado Bruno Siqueira PMDB
Deputado Gustavo Valadares BTR
Deputado André Quintão PT
Deputado Carlos Pimenta PDT

COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO FINANCEIRA E ORÇAMENTÁRIA

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 14 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Zé Maia BTR Presidente 
Deputado Vice-Presidente
Deputado João Vítor Xavier BTR
Deputado Romel Anízio BAM
Deputado Antônio Júlio PMDB
Deputado Ulysses Gomes PT
Deputado Gustavo Perrella PDT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado João Leite BTR
Deputado Gustavo Corrêa BAM
Deputado Dalmo Ribeiro Silva BTR
Deputado Tiago Ulisses BAM
Deputado Ivair Nogueira PMDB
Deputado Rogério Correia PT
Deputado Sargento Rodrigues PDT

COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 10 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Célio Moreira BTR Presidente
Deputada Luzia Ferreira BTR Vice-Presidente
Deputado Delvito Alves BTR
Deputado Gustavo Corrêa BAM
Deputado Sávio Souza Cruz PMDB

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Deiró Marra BTR
Deputado Juninho Araújo BTR
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Deputado Duarte Bechir BTR
Deputado Tiago Ulisses BAM
Deputado Ivair Nogueira PMDB

COMISSÃO DE MINAS E ENERGIA

Reuniões Ordinárias - quintas-feiras - 11 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Sávio Souza Cruz PMDB Presidente
Deputado Tiago Ulisses BAM Vice-Presidente
Deputado João Vitor Xavier BTR
Deputado
Deputado Carlos Henrique PRB

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Adalclever Lopes PMDB
Deputado Rômulo Veneroso BAM
Deputado Sebastião Costa BTR
Deputado Gustavo Corrêa BAM
Deputado Antônio Júlio PMDB

COMISSÃO DE PARTICIPAÇÃO POPULAR

Reuniões Ordinárias - quintas-feiras - 14h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado André Quintão PT Presidente 
Deputado Fred Costa PEN Vice-Presidente
Deputado Bosco BTR
Deputado Neilando Pimenta BTR
Deputado Carlin Moura PCdoB

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Adelmo Carneiro Leão PT
Deputado João Leite BTR
Deputado Sebastião Costa BTR
Deputado Duarte Bechir BTR
Deputado Celinho do Sinttrocel PCdoB

COMISSÃO DE POLÍTICA AGROPECUÁRIA E AGROINDUSTRIAL

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 15 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Antônio Carlos Arantes BAM Presidente
Deputado Fabiano Tolentino BTR Vice-Presidente
Deputada Liza Prado BAM
Deputado Romel Anízio BAM
Deputado Tiago Ulisses BAM

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Duilio de Castro BAM
Deputado Rômulo Viegas BTR
Deputado
Deputado Antonio Lerin BAM
Deputado Rogério Correia PT

COMISSÃO DE REDAÇÃO

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 14h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Lafayette Andrada BTR Presidente
Deputado Luiz Henrique BTR Vice-Presidente
Deputado Antônio Carlos Arantes BAM
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Deputado Deiró Marra BTR
Deputado Gilberto Abramo PRB

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado João Leite BTR
Deputado Bosco BTR
Deputado Tiago Ulisses BAM
Deputada Luzia Ferreira BTR
Deputado Antônio Júlio PMDB

COMISSÃO DE SAÚDE

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 9h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Carlos Mosconi BTR Presidente
Deputado Hely Tarqüínio BAM Vice-Presidente
Deputado Doutor Wilson Batista BTR
Deputado Neider Moreira BTR
Deputado Adelmo Carneiro Leão PT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Glaycon Franco BTR
Deputado 
Deputada Luzia Ferreira BTR
Deputado Fábio Cherem BTR
Deputado Almir Paraca PT

COMISSÃO DE SEGURANÇA PÚBLICA

Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 9h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado João Leite BTR Presidente
Deputada Maria Tereza Lara PT Vice-Presidente
Deputado Zé Maia BTR
Deputado Dalmo Ribeiro Silva BTR
Deputado Sargento Rodrigues PDT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Leonardo Moreira BTR
Deputado Durval Ângelo PT
Deputado Célio Moreira BTR
Deputado Gustavo Valadares BTR
Deputado Tenente Lúcio PDT

COMISSÃO DO TRABALHO, DA PREVIDÊNCIA E DA AÇÃO SOCIAL

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 14h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputada Rosângela Reis BAM Presidente
Deputado Carlos Pimenta PDT Vice-Presidente
Deputado Juninho Araújo BTR
Deputado Pompílio Canavez PT
Deputado Tadeu Martins Leite PMDB

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Rômulo Veneroso BAM
Deputado Sargento Rodrigues PDT
Deputado Duarte Bechir BTR
Deputado Celinho do Sinttrocel PCdoB
Deputado Sávio Souza Cruz PMDB
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COMISSÃO DE TRANSPORTE, COMUNICAÇÃO E OBRAS PÚBLICAS

Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 14h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Adalclever Lopes PMDB Presidente
Deputado Celinho do Sinttrocel PCdoB Vice-Presidente
Deputado Gustavo Valadares BTR
Deputado Célio Moreira BTR
Deputado Anselmo José Domingos BAM

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Carlos Henrique PRB
Deputado Carlin Moura PCdoB
Deputado Fábio Cherem BTR
Deputado Deiró Marra BTR
Deputado Gustavo Corrêa BAM

COMISSÃO DE TURISMO, INDÚSTRIA, COMÉRCIO E COOPERATIVISMO

Reuniões Ordinárias - terças -feiras - 10h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Tenente Lúcio PDT Presidente
Deputado Dalmo Ribeiro Silva BTR Vice-Presidente
Deputado Rômulo Viegas BTR
Deputado Vanderlei Miranda PMDB
Deputado Ulysses Gomes PT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Gustavo Perrella PDT
Deputado Fred Costa PEN
Deputado Hélio Gomes BTR
Deputado Tadeu Martins Leite PMDB
Deputado Pompílio Canavez PT

COMISSÃO DE ÉTICA E DECORO PARLAMENTAR

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Presidente
Deputado Sebastião Costa BTR
Deputado Bonifácio Mourão BTR
Deputado Adalclever Lopes PMDB
Deputado Paulo Lamac PT
Deputado Hely Tarqüínio BAM
Deputado Romel Anízio BAM

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Carlos Mosconi BTR
Deputado Fabiano Tolentino BTR
Deputado Dalmo Ribeiro Silva BTR
Deputado Antônio Júlio PMDB
Deputado Rogério Correia PT
Deputado Antônio Carlos Arantes BAM
Deputado Rômulo Veneroso BAM

Ouvidor Parlamentar: Deputado Hely Tarqüínio

SUMÁRIO

1 - RELAÇÃO DOS DEPUTADOS NO EXERCÍCIO DO MANDATO PARLAMENTAR
2 - ATAS

2.1 - Reunião de Comissões
3 - ORDENS DO DIA
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3.1 - Plenário
3.2 - Comissões

4 - EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE REUNIÃO
4.1 - Comissão

5 - TRAMITAÇÃO DE PROPOSIÇÕES
6 - PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS EM REUNIÃO ANTERIOR
7 - MATÉRIA ADMINISTRATIVA

RELAÇÃO DOS DEPUTADOS NO EXERCÍCIO DO MANDATO PARLAMENTAR

RELAÇÃO DOS DEPUTADOS NO EXERCÍCIO DO MANDATO PARLAMENTAR

Adalclever Ribeiro Lopes (PMDB)
* Adalclever Lopes
Adelmo Carneiro Leão (PT)
* Adelmo Carneiro Leão
Alencar Magalhães da Silveira Júnior (PDT)
* Alencar da Silveira Jr.
Almir Paraca Cristovão Cardoso (PT)
* Almir Paraca
Ana Maria de Resende Vieira (PSDB)
* Ana Maria Resende
André Quintão Silva (PT)
* André Quintão
Anselmo José Gomes Domingos (PTC)
* Anselmo José Domingos
Antônio Carlos Arantes (PSC)
* Antônio Carlos Arantes
Antonio dos Reis Gonçalves Lerin (PSB)
*Antonio Lerin
Antônio Genaro Oliveira (PSC)
* Antônio Genaro
Antônio Júlio de Faria (PMDB)
* Antônio Júlio
Arlen de Paulo Santiago Filho (PTB)
* Arlen Santiago
Bruno de Freitas Siqueira (PMDB)
* Bruno Siqueira
Carlos Eduardo Venturelli Mosconi (PSDB)
* Carlos Mosconi
Carlos Henrique Alves da Silva (PRB)
*Carlos Henrique
Carlos Magno de Moura Soares (PCdoB)
* Carlin Moura
Carlos Welth Pimenta de Figueiredo (PDT)
* Carlos Pimenta
Célio de Cássio Moreira (PSDB)
* Célio Moreira
Dalmo Roberto Ribeiro Silva (PSDB)
* Dalmo Ribeiro Silva
Deiró Moreira Marra (PR)
* Deiró Marra
Délio de Jesus Malheiros (PV)
* Délio Malheiros
Delvito Alves da Silva Filho (PTB)
* Delvito Alves
Dilzon Luiz de Melo (PTB)
* Dilzon Melo
Dinis Antônio Pinheiro (PSDB)
* Dinis Pinheiro
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Duílio de Castro Faria (PMN)
*Duilio de Castro
Durval Ângelo Andrade (PT)
* Durval Ângelo
Edy Araújo Júnior (PTB)
* Juninho Araújo
Elismar Fernandes Prado (PT)
* Elismar Prado
Fabiano Galletti Tolentino (PSD)
* Fabiano Tolentino
Frederico Borges da Costa (PEN)
* Fred Costa
Gilberto Aparecido Abramo (PRB)
* Gilberto Abramo
Glycon Moreira Franco (PRTB)
* Glaycon Franco
Gustavo da Cunha Pereira Valadares (PSD)
* Gustavo Valadares
Gustavo de Faria Dias Corrêa (DEM)
* Gustavo Corrêa
Gustavo Henrique Perrella Amaral Costa (PDT)
* Gustavo Perrella
Hélio Gomes Alves (PSD)
* Hélio Gomes
Hely Tarqüínio (PV)
* Hely Tarqüínio
Inácio Franco (PV)
* Inácio Franco
Ivair Nogueira do Pinho (PMDB)
* Ivair Nogueira
Jayro Luiz Lessa (DEM)
* Jayro Lessa
João Bosco (PTdoB)
* Bosco
João Leite da Silva Neto (PSDB)
* João Leite
João Vítor Xavier Faustino (PRP)
* João Vítor Xavier
José Bonifácio Mourão (PSDB)
* Bonifácio Mourão
José Célio de Alvarenga (PCdoB)
* Celinho do Sinttrocel
José de Freitas Maia (PSDB)
* Zé Maia
José Henrique Lisboa Rosa (PMDB)
* José Henrique
Lafayette Luiz Doorgal de Andrada (PSDB)
* Lafayette de Andrada
Leonardo Fernandes Moreira (PSDB)
* Leonardo Moreira
Liza Fernandes Prado (PSB)
* Liza Prado
Luiz Fábio Cherem (PSD)
* Fábio Cherem
Luiz Henrique Maia Santiago (PSDB)
* Luiz Henrique
Luiz Humberto Carneiro (PSDB)
* Luiz Humberto Carneiro
Luiz Sávio de Souza Cruz (PMDB)
* Sávio Souza Cruz
Luiz Tadeu Martins Leite (PMDB)
* Tadeu Martins Leite
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Luzia Maria Ferreira (PPS)
*Luzia Ferreira
Maria Tereza Lara (PT)
* Maria Tereza Lara
Marques Batista de Abreu (PTB)
* Marques Abreu
Nacib Duarte Bechir (PSD)
* Duarte Bechir
Neider Moreira de Faria (PSD)
* Neider Moreira
Neilando Alves Pimenta (PHS)
* Neilando Pimenta
Paulo José Carlos Guedes (PT)
* Paulo Guedes
Paulo Roberto Lamac Junior (PT)
* Paulo Lamac
Pedro Ivo Ferreira Caminhas (PP)
* Pinduca Ferreira
Pompílio de Lourdes Canavez (PT)
* Pompílio Canavez
Rogério Correia de Moura Baptista (PT)
* Rogério Correia
Romel Anísio Jorge (PP)
* Romel Anizio
Rômulo Antônio Viegas (PSDB)
* Rômulo Viegas
Rômulo Victor Pinheiro Veneroso (PV)
* Rômulo Veneroso
Rosângela de Oliveira Campos Reis (PV)
* Rosângela Reis
Sebastião Costa da Silva (PPS)
* Sebastião Costa
Sérgio Lúcio de Almeida (PDT)
* Tenente Lúcio
Tiago Ulisses de Castro e Oliveira (PV)
* Tiago Ulisses
Ulysses Gomes de Oliveira Neto (PT)
* Ulysses Gomes
Vanderlei Andrade Miranda (PMDB)
* Vanderlei Miranda
Washington Fernando Rodrigues (PDT)
* Sargento Rodrigues
Wilson Roberto Batista (PSD)
* Doutor Wilson Batista
Em 1º/8/2012
Observação: nome parlamentar indicado por asterisco.
Republicada em virtude do disposto no § 4º do art. 7º do Regimento Interno.

ATAS

ATA DA 12ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE TURISMO, INDÚSTRIA, COMÉRCIO E 
COOPERATIVISMO NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, EM 

10/7/2012

Às 10h36min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Tenente Lúcio, Dalmo Ribeiro Silva e Rômulo Viegas, membros  
da supracitada Comissão. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Tenente Lúcio, declara aberta a reunião e, em virtude 
da aprovação de requerimento do Deputado Rômulo Viegas, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e 
é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se destina a apreciar a matéria constante da 
pauta e a deliberar sobre proposições da Comissão. Passa-se à 2ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e a 
votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário. Submetidos a votação, cada um por sua vez, são aprovados os 
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Requerimentos  nºs  3.357,  3.367  e  3.393/2012.  Cumprida  a  finalidade  da  reunião,  a  Presidência  agradece  a  presença  dos  
parlamentares,  convoca  os  membros  da  Comissão  para  a  próxima reunião  ordinária,  determina a  lavratura  da  ata  e  encerra  os  
trabalhos.

Sala das Comissões, 7 de agosto de 2012.
Tenente Lúcio, Presidente – Rômulo Viegas – Dalmo Ribeiro Silva.

ATA DA 11ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE E 
DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª 

LEGISLATURA, EM 12/7/2012

Às 10h14min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Célio Moreira, Duilio de Castro (substituindo o Deputado Gustavo 
Corrêa, por indicação da Liderança do BAM) e João Vítor Xavier (substituindo a Deputada Luzia Ferreira, por indicação da Liderança 
do BTR), membros da supracitada Comissão. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Célio Moreira, declara aberta a  
reunião e, em virtude da aprovação de requerimento do Deputado João Vítor Xavier, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a  
qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se destina a  
apreciar a matéria constante na pauta e a discutir e votar proposições da Comissão. Passa-se à 1ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia),  
compreendendo a discussão e a  votação de pareceres  sobre proposições sujeitas  à  apreciação do Plenário.  O Projeto de Lei  nº  
2.173/2011, no 1º turno, é convertido em diligência à Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, à 
Prefeitura Municipal de Sete Lagoas e ao autor, em virtude de requerimentos do relator, Deputado Célio Moreira, aprovados pela 
Comissão. Passa-se à 3ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e a votação de proposições da Comissão.  
Submetidos a votação, cada um por sua vez, são aprovados requerimentos dos Deputados Antônio Carlos Arantes em que solicita seja  
realizado debate público conjunto com as Comissões de Direitos Humanos e de Política Agropecuária e Agroindustrial para averiguar  
e debater a situação da silvicultura no Estado; Rosângela Reis em que solicita seja realizada reunião de audiência pública para debater  
a atual situação da Bacia Hidrográfica do Rio Piracicaba, as políticas públicas implantadas pelo respectivo Comitê de Bacia e apurar  
supostas ações de degradação praticadas por algumas empresas; e Duílio de Castro em que solicita seja realizada visita à Serra de 
Santa Helena, no Município de Sete Lagoas, para averiguar a exploração mineral. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência  
agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da  
ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 7 de agosto de 2012.
Sávio Souza Cruz, Presidente - Duilio de Castro - João Leite.

ATA DA 16ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO DE SEGURANÇA PÚBLICA NA 2ª 
SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, EM 12/7/2012

Às 15h37min, comparecem na Sala das Comissões a Deputada Maria Tereza Lara e os Deputados João Leite e Sargento Rodrigues,  
membros da supracitada Comissão.  Havendo número regimental,  o  Presidente,  Deputado João Leite,  declara aberta  a  reunião e  
dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A 
Presidência informa que a reunião se destina a debater o roubo de veículos e a atuação de desmanches ilegais de carros em Minas 
Gerais e a discutir e votar proposições da Comissão. A Presidência interrompe os trabalhos ordinários da reunião para ouvir os Srs.  
Helton Andrade, Presidente do Sindicato do Comércio Varejista de Automóveis e Acessórios de Belo Horizonte – Sindcopeças – e 
Diretor da Federação do Comércio de Minas Gerais; Cel. PM Luiz Rogério de Andrade, Comandante do Policiamento da Capital; 
Ten.-Cel. PM Idzel Fagundes, Comandante do 34º Batalhão da Polícia Militar; Ramon Sandoli de Aguiar Lisboa, Delegado-Geral de 
Polícia e Coordenador de Operações Policiais do Detran-MG; José Feliciano da Cunha Quintão, Diretor Suplente e membro da  
Comissão  de  Revenda  do  Sindcopeças,  e  Cláudio  Assis  Ramos,  detento,  os  quais  são  convidados  a  tomar  assento  à  mesa.  A 
Presidência, na qualidade de um dos autores do requerimento que deu origem ao debate, passa a fazer suas considerações iniciais.  
Logo após, passa a palavra aos convidados, para que façam suas exposições. Abertos os debates, segue-se ampla discussão, conforme 
consta das notas taquigráficas. A Presidência retoma os trabalhos ordinários da reunião. Passa-se à 3ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia),  
compreendendo a discussão e a votação de proposições da Comissão. Submetidos a votação, cada um por sua vez, são aprovados 
requerimentos da Deputada Maria Tereza Lara  e  dos Deputados João Leite  e  Sargento Rodrigues (10) em que solicitam sejam  
encaminhados ao Diretor-Geral do Departamento de Estradas de Rodagem de Minas Gerais - DER-MG - pedidos de providências  
para a instalação de redutores de velocidade em frente à Unidade Básica de Saúde e à Obra Social São José, na Rodovia MG-060 -  
Km 3, nº 2.869, Município de Betim, e para a recolocação da barra protetora e a revisão da sinalização nesse trecho; seja encaminhado 
ao Superintendente do Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes - Dnit - em Minas Gerais pedido de providências para 
a instalação de uma rampa de escape no Anel Rodoviário, próximo ao Bairro Betânia; seja realizada reunião de audiência pública na  
cidade  de  Pedro  Leopoldo  para  discutir  a  situação  da  comunidade quilombola  de  Pimentel  e  para  obter  esclarecimentos  sobre  
denúncias de ameaças e violências a seus moradores, ao Vereador Vanderlei Dias Gonçalves e à Professora Cláudia Marques de 
Oliveira, com vistas à garantia dos direitos fundamentais e das populações tradicionais; seja encaminhado ao Presidente da Câmara 
Municipal de Pedro Leopoldo pedido de providências para garantir espaço democrático de manifestação em suas sessões formais aos 
moradores  da  comunidade quilombola  de  Pimentel;  para  atuar,  no  âmbito  de  sua  competência,  em resposta  à  invasão  de  suas  
dependências por Lucas Geraldo da Silva e às ameaças por ele dirigidas ao Vereador Vanderlei Dias Gonçalves; sejam encaminhadas  
à Superintendência Regional da Polícia Federal em Minas Gerais e ao Ministério da Justiça as notas taquigráficas da 2ª Reunião 
Conjunta desta Comissão e da Comissão de Direitos Humanos, o relatório de visita da Comissão de Direitos Humanos à comunidade  
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quilombola de Pimentel, realizada em 29/3/2012, e pedido de providências para encetar medidas concretas e urgentes sobre denúncias 
de ameaças e violências dirigidas aos moradores da comunidade, especialmente a Lioniz Aparecida Teixeira Evangelista, ao Vereador 
Vanderlei  Dias Gonçalves e à Professora Cláudia Marques de Oliveira; sejam encaminhados ao Chefe da Polícia Civil  as notas  
taquigráficas da 2ª Reunião Conjunta desta Comissão e da Comissão de Direitos Humanos, o relatório de visita da Comissão de  
Direitos Humanos à comunidade quilombola de Pimentel, realizada em 29/3/2012, e pedido de providência para determinar a pronta e 
rigorosa  apuração das  denúncias  sobre ameaças  e  crimes  perpetrados  por  José Alves  da  Silva  Neto  e Lucas  Geraldo da Silva,  
especialmente  contra  o  Vereador  Vanderlei  Dias  Gonçalves,  Cláudia  Marques  de  Oliveira  e  os  moradores  da  comunidade;  seja 
encaminhado à 1ª Vara de Fazenda Pública e Autarquias da Comarca de Belo Horizonte pedido de providências para a agilização no  
julgamento do mandado de segurança (Processo nº 202737-17.2010.8.13.0024) impetrado pela Associação de Leiloeiros do Estado de 
Minas Gerais impugnando os termos do edital de licitação do Detran-MG para contratação de leiloeiros;  sejam encaminhados à 
Chefia da Polícia Civil e à Secretaria de Estado de Fazenda o trecho das notas taquigráficas da 4ª Reunião Extraordinária da Comissão  
de Segurança Pública que transcreve a fala de Ari Araújo, e pedido de providências para apurar denúncias de falsificações ou compra 
de guias de trânsito animal e de notas fiscais, tomar as providências cabíveis e comunicá-las a esta Comissão; seja realizada visita ao  
Juiz da 1ª Vara de Fazenda Pública e Autarquias da Comarca de Belo Horizonte para discutir a importância e as implicações dos 
leilões  de  veículos  apreendidos  e  guardados  nos  pátios  públicos  do  Detran-MG;  seja  encaminhado  à  Secretaria  de  Estado  de 
Planejamento  e  Gestão  e  ao  Detran-MG  pedido  de  providências  para  que  seja  realizado  diagnóstico  do  número  de  veículos 
apreendidos nas regiões integradas de segurança pública, seu estado de conservação e a necessidade de guarda pelo Estado, bem como 
providências para que sejam realizados leilões periódicos com a participação de vários Municípios de acordo com as apreensões; da 
Deputada Maria Tereza Lara em que solicita seja realizada audiência pública para ouvir o Sr. Lucas Geraldo da Silva a respeito de  
supostas ameaças e violências que teria cometido contra cidadãos do Município de Pedro Leopoldo; da Deputada Maria Tereza Lara e  
dos Deputados João Leite,  Sargento Rodrigues e Dalmo Ribeiro Silva em que solicitam sejam encaminhados à Corregedoria da 
PMMG, à Coordenadoria do CAO-DH do MPMG e à Promotora Nívea Mônica da Silva as peças de informação que denunciam a 
prática de atos de tortura imputados a policiais militares lotados em Nova Era e que teriam vitimado uma pessoa, bem como pedido 
para que sejam tomadas as providências cabíveis; Deputado Sargento Rodrigues (2) em que solicita seja encaminhada manifestação  
de aplauso a Ramon Sandoli, Delegado de Polícia Coordenador de Operações Policiais do Detran-MG, e ao Cel. PM Idzel Fagundes,  
Comandante do 34º BPMMG, pelos relevantes serviços prestados à sociedade mineira em suas respectivas unidades; seja realizada 
reunião com convidados, para debater o roubo de veículos e a atuação de desmanches ilegais de veículos em Minas Gerais. Logo  
após,  o Presidente informa que a reunião passará a ser sigilosa,  com o intuito de ouvir denúncias do Sr.  Cláudio Assis Ramos. 
Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, determina a lavratura da ata e encerra os 
trabalhos.

Sala das Comissões, 7 de agosto de 2012.
João Leite, Presidente - Dalmo Ribeiro Silva - Maria Tereza Lara - Sargento Rodrigues.

ATA DA 21ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA NA 2ª 
SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, EM 17/7/2012

Às 10h4min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Sebastião Costa, Bruno Siqueira, André Quintão, Glaycon Franco e 
Luiz Henrique, membros da supracitada Comissão. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Sebastião Costa, declara 
aberta a reunião e,  em virtude da aprovação de requerimento do Deputado Bruno Siqueira,  dispensa a leitura da ata da reunião 
anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se 
destina a apreciar a matéria constante na pauta e acusa o recebimento das seguintes proposições, para as quais designou os relatores  
citados a seguir: Projetos de Lei nºs 3.315, 3.323, 3.325 e 3.332/2012 (Deputado André Quintão); 3.314 e 3.318/2012 (Deputado 
Bruno Siqueira); 3.316, 3.321 e 3.333/2012 (Deputado Gustavo Valadares); 3.319 e 3.334/2012 (Deputado Luiz Henrique); 3.322, 
3.328 e 3.335/2012 (Deputado Rosângela Reis); 3.331 e 3.336/2012 (Deputado Sebastião Costa); e 3.324 e 3.327/2012 (Deputado  
Glaycon Franco).  Passa-se  à  1ª  Fase  da  2ª  Parte  (Ordem do Dia),  compreendendo a  discussão  e  a  votação  de  pareceres  sobre 
proposições  sujeitas  à  apreciação  do  Plenário.  Após  discussão  e  votação  é  aprovado  o  parecer  pela  antijuridicidade,  
inconstitucionalidade e ilegalidade, no 1º turno, do Projeto de Lei nº 1.865/2011 (relator: Deputado Sebastião Costa). Após discussão  
e votação, são aprovados, cada um por sua vez, os pareceres pela constitucionalidade, legalidade e juridicidade, no 1º turno, dos  
Projetos de Lei nºs 2.117/2011 na forma do Substitutivo nº 1 (relator: Deputado Luiz Henrique); 3.037/2012 na forma do Substitutivo  
nº 1 (relator: Deputado Glaycon Franco). O parecer sobre o Projeto de Lei nº 3.311/2012, no 1º turno, deixa de ser apreciado em  
virtude de solicitação de prorrogação de prazo regimental pelo relator, Deputado Sebastião Costa. Cumprida a finalidade da reunião, a  
Presidência agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a 
lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 7 de agosto de 2012.
Sebastião Costa, Presidente – Luiz Henrique – André Quintão – Bosco.

ATA DA 18ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE DEFESA DO CONSUMIDOR E DO 
CONTRIBUINTE NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, EM 17/7/2012

Às 10h05min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Délio Malheiros e Duilio de Castro, membros da supracitada  
Comissão. Estão presentes também os Deputados Rogério Correia e Rômulo Viegas.  Havendo número regimental,  o Presidente, 
Deputado Délio Malheiros, declara aberta a reunião, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, dá-a por aprovada e solicita ao 
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membro da Comissão presente que a subscreva. A Presidência informa que a reunião se destina a debater supostos prejuízos causados  
pelo Banco do Brasil a consumidores em razão de lançamentos indevidos de débitos de pacotes de serviços e a discutir e votar  
proposições da Comissão.  A Presidência interrompe os  trabalhos ordinários  da reunião para ouvir as  Sras.  Maria Laura Santos,  
Coordenadora do Procon Municipal de Belo Horizonte; Arcângela de Almeida Salles, Diretora do Sindicato dos Bancários da Zona da 
Mata e Sul de Minas; Eliana Brasil Campos, Presidente em exercício do Sindicato dos Bancários de Belo Horizonte e Região; e os  
Srs. Marcos Melo Frade, Superintendente Regional, e Marcelo Vicente de Alkimin Pimenta, Gerente Jurídico Regional representando  
o Sr. Aldemir Bendine, Presidente do Banco do Brasil S.A.; Orlando Angelo Silva, Gerente Geral, ex-funcionário do Banco do Brasil,  
que  são  convidados  a  tomar  assento  à  mesa.  O  Presidente  como autor  do  requerimento  que  deu  origem ao  debate,  tece  suas 
considerações iniciais. Logo após, passa a palavra aos convidados, para que façam suas exposições. Abertos os debates, segue-se 
ampla discussão, conforme consta das notas taquigráficas. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos  
parlamentares,  convoca  os  membros  da  Comissão  para  a  próxima reunião  ordinária,  determina a  lavratura  da  ata  e  encerra  os  
trabalhos.

Sala das Comissões, 7 de agosto de 2012.
Délio Malheiros, Presidente - Liza Prado - Duilio de Castro.

ORDENS DO DIA

ORDEM DO DIA DA 57ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª 
LEGISLATURA, EM 8/8/2012

1ª Parte
1ª Fase (Expediente)

(das 14 horas às 14h15min)
Leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Leitura da correspondência.

2ª Fase (Grande Expediente)
(das 14h15min às 15h15min)

Apresentação de proposições e oradores inscritos.
2ª Parte (Ordem do Dia)

1ª Fase
(das 15h15min às 16h15min)

Comunicações da Presidência. Apreciação de pareceres e requerimentos.
2ª Fase

(das 16h15min às 18 horas)
Discussão, em turno único, do Veto Total à Proposição de Lei nº 21.146 (Faixa constitucional.) A Comissão Especial opina pela 

manutenção do veto.
Votação, em 2º turno, do Projeto de Lei Complementar nº 19/2011, do Deputado Gustavo Valadares, que altera a Lei Complementar 

nº 89, de 12/1/2006, que dispõe sobre a Região Metropolitana de Belo Horizonte. A Comissão de Assuntos Municipais opina pela  
aprovação do projeto.

Discussão, em 2º turno, do Projeto de Lei nº 302/2011, da Deputada Liza Prado, que possibilita aos membros de igrejas adventistas  
matriculados na rede pública estadual de ensino a dispensa de exames de avaliação curricular em dias que especifica e dá outras 
providências. A Comissão de Educação opina pela aprovação do projeto na forma do vencido em 1º turno.

Discussão, em 2º turno, do Projeto de Lei nº 2.916/2012, do Governador do Estado, que altera dispositivos da Lei nº 17.701, de  
4/8/2008. A Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação na forma do vencido no 1º turno.

Discussão, em 2º turno, do Projeto de Lei nº 2.917/2012, do Governador do Estado, que autoriza o Poder Executivo a doar ao 
Município de Cataguases o imóvel que especifica. A Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação do projeto.

Discussão, em 2º turno, do Projeto de Lei nº 2.918/2012, do Governador do Estado, que autoriza o Poder Executivo a doar ao 
Município de Cataguases o imóvel que especifica. A Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação do projeto.

Discussão, em 2º turno, do Projeto de Lei nº 2.919/2012, do Governador do Estado, que autoriza o Poder Executivo a doar ao 
Município de Cataguases o imóvel que especifica. A Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação do projeto.

Discussão, em 2º turno, do Projeto de Lei nº 2.958/2012, do Governador do Estado, que autoriza o Poder Executivo a doar ao 
Município de Couto de Magalhães de Minas o imóvel que especifica. A Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação do 
projeto.

Discussão, em 2º turno, do Projeto de Lei nº 2.959/2012, do Governador do Estado, que autoriza o Poder Executivo a doar ao 
Município de Cataguases o imóvel que especifica. A Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação do projeto.

Discussão e votação de pareceres de redação final.
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ORDEM DO DIA DA 21ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE SAÚDE NA 2ª SESSÃO 
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 9H30MIN DO DIA 

8/8/2012

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Finalidade: Debater sobre as políticas públicas relativas ao mal de Parkinson com convidados mencionados na pauta.
Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 13ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE ASSUNTOS MUNICIPAIS E 
REGIONALIZAÇÃO NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A 

REALIZAR-SE ÀS 10 HORAS DO DIA 8/8/2012

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembleia:
Requerimentos nºs 3.273/2012, do Deputado Duilio de Castro; 3.448 e 3.449/2012, do Deputado Fábio Cherem.
Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 17ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E 
TECNOLOGIA NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A REALIZAR-

SE ÀS 10 HORAS DO DIA 8/8/2012

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Debate com convidados sobre o Projeto de Lei nº 2.282/2011, que dispõe sobre o Sistema Estadual de Educação a Distância e dá 

outras providências.
Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 16ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE DEFESA DOS DIREITOS DA 
PESSOA COM DEFICIÊNCIA NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, 

A REALIZAR-SE ÀS 10H45MIN DO DIA 8/8/2012

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário da Assembleia:
No 1º turno: Projeto de Lei nº 1.866/2011, do Deputado Fábio Cherem.
Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 20ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO 
FINANCEIRA E ORÇAMENTÁRIA NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª 

LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 14 HORAS DO DIA 8/8/2012

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário da Assembleia:
No 1º turno: Projetos de Lei nºs 2.089/2011, do Deputado Dalmo Ribeiro Silva; 3.250 e 3.251/2012, do Governador do Estado.
Discussão e votação de proposições da Comissão.
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ORDEM DO DIA DA 19ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DO TRABALHO, DA 
PREVIDÊNCIA E DA AÇÃO SOCIAL NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª 

LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 14H30MIN DO DIA 8/8/2012

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembleia:
Em turno único: Projetos de Lei nºs 526/2011, do Deputado Elismar Prado; 3.240/2012, do Deputado Dalmo Ribeiro Silva; e 

3.253/2012, do Deputado Anselmo José Domingos.
Requerimento nº 3.417/2012, da Comissão de Participação Popular.
Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 18ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE POLÍTICA AGROPECUÁRIA 
E AGROINDUSTRIAL NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A 

REALIZAR-SE ÀS 15 HORAS DO DIA 8/8/2012

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Debate, em audiência pública com convidados, sobre questões relativas à cultura do feijão no Estado.
Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 9ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE CULTURA NA 2ª SESSÃO 
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 16 HORAS DO DIA 

8/8/2012

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembleia:
Em turno único: Projeto de Lei nº 2.258/2011, do Deputado Dalmo Ribeiro Silva.
Requerimentos nºs 3.415/2012, do Deputado Ulysses Gomes; 3.488/2012, do Deputado Dalmo Ribeiro Silva; e 3.493/2012, da  

Deputada Liza Prado.
Discussão e votação de proposições da Comissão.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE REUNIÃO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Especial da Comissão Especial para Emitir Parecer sobre a Indicação do Nome de Thales 
Rezende Coelho Alves para o Cargo de Diretor-Geral da Agência de Desenvolvimento da Região 

Metropolitana do Vale do Aço – RMVA
Nos termos regimentais, convoco a Deputada Rosângela Reis e os Deputados Adalclever Lopes, Célio Moreira e Luiz Henrique, 

membros da supracitada Comissão, para a reunião a ser realizada em 8/8/2012, às 14h15min, na Sala das Comissões, com a finalidade  
de eleger o Presidente e o Vice-Presidente.

Sala das Comissões, 7 de agosto de 2012.
Carlos Pimenta, Presidente “ad hoc”

TRAMITAÇÃO DE PROPOSIÇÕES

PARECER PARA O 1º TURNO DO PROJETO DE LEI Nº 2.162/2011

Comissão de Constituição e Justiça
Relatório

O projeto de lei em tela, de autoria do Deputado Leonardo Moreira, “dispõe sobre a comercialização de alimentos em embalagem a 
vácuo nos supermercados e nos hipermercados situados no Estado”.
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Publicado no “Diário do Legislativo” de 7/7/2011, foi o projeto distribuído a esta Comissão, à Comissão de Defesa do Consumidor 
e do Contribuinte e à Comissão de Fiscalização Financeira e Orçamentária.

Cabe-nos analisar os aspectos jurídicos, constitucionais e legais da proposta, nos termos do disposto no art. 188, combinado com o 
art. 102, III, “a”, do Regimento Interno.

Fundamentação
A proposta em análise pretende compelir  os  supermercados e hipermercados estabelecidos no Estado a disponibilizar  para os  

consumidores alimentos perecíveis de qualquer natureza, tais como carnes, peixes, frios, salgados e frutas, em embalagens a vácuo.
Ao justificar a apresentação da proposta, o autor enfatiza as vantagens do empacotamento a vácuo, sob o ponto de vista da higiene e  

da  preservação  do  meio  ambiente,  uma vez  que  serão  substituídas  as  bandejas  de  isopor  atualmente  utilizadas  pelas  redes  de 
supermercados.

A proteção e a defesa da saúde do cidadão, como também a proteção ao consumidor, encontram-se entre as matérias de competência  
concorrente da União, dos Estados e do Distrito Federal, conforme previsto pelo art. 24 da Constituição da República.

Tratando-se de competência concorrente, preconiza o Texto Constitucional que cabe à União a estipulação das normas gerais e ao 
Distrito Federal e aos Estados, caso seja possível, a suplementação das normas então existentes.

A União criou a Agência Nacional de Vigilância Sanitária – Anvisa – por meio da Lei nº 9782, de 26/1/99, a quem delegou, entre 
outras atribuições, a competência para estabelecer normas e propor, acompanhar e executar as políticas, as diretrizes e as ações de 
vigilância sanitária.

Consultando o “site” da referida autarquia, podem ser encontrados inúmeros normativos que dizem respeito à comercialização dos 
produtos relacionados na proposição em apreço.

Não remanesceu ao Estado membro, portanto, a prerrogativa para suplementar as normas federais existentes.
Por  outro  lado,  conforme  a  nota  técnica  encaminhada  a  esta  Casa  pela  Secretaria  de  Estado  de  Casa  Civil  e  de  Relações  

Institucionais, em resposta a pedido de diligência desta Comissão, a aquisição de equipamentos para embalagem a vácuo por parte dos  
supermercados poderá causar enorme impacto na composição dos custos dos produtos quando já existem, no mercado, embalagens  
acessíveis que mantêm a integridade e segurança dos alimentos.

Entendemos, também, que uma norma que discipline o modelo de embalagem dos produtos cogitados pela proposta tem de se 
revestir de amplitude nacional. Isso se deve ao fato de os supermercados receberem inúmeros gêneros alimentícios produzidos ou 
processados em outros Estados da Federação, tais como carnes, frutas, legumes, o que praticamente inviabilizaria o seu comércio em  
Minas Gerais, em face da necessidade de serem reembalados.

Observa-se que a proposta não encontra amparo no princípio da razoabilidade, constante no nosso ordenamento jurídico, segundo o 
qual os atos oriundos das casas legislativas devem prever critérios consonantes com a realidade fática.

Essas são as razões que nos levam a opinar desfavoravelmente ao trâmite da proposta em comento. pa
Conclusão

Em face do exposto, concluímos pela antijuridicidade, inconstitucionalidade e ilegalidade do Projeto de Lei nº 2.162/2011.
Sala das Comissões, 7 de agosto de 2012.
Sebastião Costa, Presidente e relator – André Quintão – Luiz Henrique – Bosco.

PARECER DE REDAÇÃO FINAL DO PROJETO DE LEI N° 420/2011

Comissão de Redação
O Projeto de Lei  n° 420/2011, de autoria dos Deputados Neilando Pimenta e Fred Costa,  que dá denominação ao Centro de  

Convenções – Expominas IV –, situado no Município de Teófilo Otoni, foi aprovado em turno único, na forma original.
Vem agora o projeto a esta Comissão, a fim de que, segundo a técnica legislativa, seja dada à matéria a forma adequada, nos termos  

do § 1° do art. 268 do Regimento Interno.
Assim sendo, opinamos por se dar à proposição a seguinte redação final, que está de acordo com o aprovado.

PROJETO DE LEI N° 420/2011

Dá denominação ao Centro de Convenções Expominas IV, situado no Município de Teófilo Otoni.
A Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais decreta:
Art. 1° – Fica denominado Centro de Convenções Aécio Cunha o Centro de Convenções Expominas IV, situado no Município de  

Teófilo Otoni.
Art. 2° – Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.
Sala das Comissões, 12 de julho de 2012.
Lafayette de Andrada, Presidente - Luzia Ferreira, relatora - Gilberto Abramo.

PARECER DE REDAÇÃO FINAL DO PROJETO DE LEI Nº 1.857/2011

Comissão de Redação
O Projeto de Lei n° 1.857/2011, de autoria do Deputado Fabiano Tolentino, que dá a denominação de Antônio Olímpio de Carvalho 

à Rodovia AMG-335, que liga a MG-050 ao Distrito de Santo Antônio dos Campos, no Município de Divinópolis, foi aprovado em 
turno único, com a Emenda n° 1.
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Vem agora o projeto a esta Comissão, a fim de que, segundo a técnica legislativa, seja dada à matéria a forma adequada, nos termos  
do § 1° do art. 268 do Regimento Interno.

Assim sendo, opinamos por se dar à proposição a seguinte redação final, que está de acordo com o aprovado.

PROJETO DE LEI Nº 1.857/2011

Dá denominação  à Rodovia  900-AMG-335,  que liga a  MG-050 ao  Distrito  de  Santo Antônio dos Campos,  no Município de 
Divinópolis.

A Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais decreta:
Art.  1° – Fica denominada Antônio Olímpio de Carvalho a Rodovia 900-AMG-335, que liga a MG-050 ao Distrito de Santo  

Antônio dos Campos, no Município de Divinópolis.
Art. 2° – Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.
Sala das Comissões, 13 de junho de 2012.
Lafayette de Andrada, Presidente – Duarte Bechir, relator – João Leite.

PARECER DE REDAÇÃO FINAL DO PROJETO DE LEI N° 3.168/2012

Comissão de Redação
O Projeto de Lei n° 3.168/2012, de autoria do Deputado Doutor Viana, que declara de utilidade pública a Associação dos Servidores 

Federais de Minas Gerais – ASFMG –, com sede no Município de Belo Horizonte, foi aprovado em turno único, na forma original.
Vem agora o projeto a esta Comissão, a fim de que, segundo a técnica legislativa, seja dada à matéria a forma adequada, nos termos  

do § 1° do art. 268 do Regimento Interno.
Assim sendo, opinamos por se dar à proposição a seguinte redação final, que está de acordo com o aprovado.

PROJETO DE LEI N° 3.168/2012

Declara de utilidade pública a Associação dos Servidores Federais de Minas Gerais – ASFMG –, com sede no Município de Belo 
Horizonte.

A Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais decreta:
Art. 1° – Fica declarada de utilidade pública a Associação dos Servidores Federais de Minas Gerais – ASFMG –, com sede no 

Município de Belo Horizonte.
Art. 2° – Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.
Sala das Comissões, 12 de julho de 2012.
Lafayette de Andrada, Presidente - Duarte Bechir , relator - Dalmo Ribeiro Silva.

PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS EM REUNIÃO ANTERIOR

56ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA

Discursos Proferidos em 1º/8/2012
O Deputado Alencar da Silveira Jr. - Sr. Presidente, Sras. Deputadas e Srs. Deputados, companheiros da TV Assembleia, TV que  

criamos justamente para mostrar a transparência desta Casa. Sr. Presidente, reiniciamos hoje os nossos trabalhos. Eu falava com o  
Deputado Sávio Souza Cruz que subiria na tribuna como primeiro orador, de acordo com as inscrições, e gostaria de desejar a todos,  
companheiros e companheiras, um bom trabalho neste período legislativo. E falava com o Deputado Sávio Souza Cruz que eu tinha 
de primeiro desejar boa sorte aos nossos companheiros candidatos, que irão às urnas no próximo dia 7 de outubro. O Deputado Délio  
Malheiros disputará a eleição aqui, em Belo Horizonte, como Vice-Prefeito, e disputarão as eleições também o Deputado Adelmo 
Carneiro Leão e outros companheiros - cito-os porque eles estavam presentes aqui agora. Então gostaria de desejar a todos bom  
trabalho e uma nova dinâmica com criatividade. Não poderia deixar de registrar a candidatura do Deputado Carlin Moura a Prefeito 
em Contagem; e do meu irmão, do meu amigo, do meu Deputado, do meu ex-Presidente Antônio Júlio, que também disputará uma 
cadeira em Pará de Minas. Pode ter certeza, Deputado Antônio Júlio, que, se eu soubesse disso antes, teria transferido o meu título de 
Itabirito, cidade que me acolheu há anos, para votar em V. Exa. em Pará de Minas, porque conheço o seu perfil como administrador,  
como homem público, como amigo. Tenho certeza que V. Exa. pode não ter 100% do apoio dos Deputados desta Casa, mas terá  
99,9%. Coloco o meu mandato à sua disposição, à disposição da sua campanha, à disposição do grande amigo que sempre foi nesses 
quase 20 anos nesta Casa. Tenho certeza que V. Exa. terá o apoio de todos os companheiros desta Casa, como o Mauri Torres e todos 
os outros - o Deputado Sávio Souza Cruz lembrava isso aqui. Esta Casa vai perder, mas deixarei para falar isso depois de agosto,  
porque entendo que o nome de V. Exa. é um nome de peso. Que Deus proteja V. Exa., amigo, nesta nova caminhada.

Sou seu admirador e amigo. Se Deus me der saúde, pode ter certeza de que ainda votarei em V. Exa. aí pela frente.
Estou aqui, hoje, também para parabenizar e agradecer aos companheiros de imprensa. Não poderia deixar de agradecer à Rádio 

Itatiaia o espaço aberto para este Deputado. Daqui a pouco explico o porquê. Agradeço ao Eduardo Costa, companheiro de rádio - 
aliás, começamos juntos -, que, em todas as lutas que temos aqui em prol da população, sempre esteve do nosso lado e abrindo espaço 
nos microfones da Rádio Itatiaia. Agradeço ao chefe de jornalismo Márcio Doti e a todos aqueles que, de uma maneira ou de outra,  
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mostraram os fatos e ficaram ao lado da comunidade; e aos companheiros jornalistas Batista, do jornal “Estado de Minas”, que, na  
hora certa, deu também ali sua opinião, deixando claro o nosso trabalho nesta Casa; e Alexandre Garcia, que na sua crônica nacional,  
citava o nosso trabalho - aliás, trabalho para o fim da cobrança das sacolas nos supermercados que deu resultado.

Quero agradecer ao Promotor Amauri, que entendeu essa necessidade e mostrou que o Ministério Público, que havia sido chamado 
aqui e estava meio frouxo naquela hora, não tem nada de frouxo. Quando se inteirou do assunto e veio até à Comissão de Defesa do  
Consumidor e do Contribuinte desta Casa - aliás, quem chamou o Ministério Público e lhe mostrou essa necessidade fomos nós -, na 
mesma hora chamou o supermercado e lhe disse: “Vamos parar com o que está acontecendo”. Na verdade, com essa safadeza que era  
feita pelos homens dos supermercados, comprando por R$0,08 e vendendo a sacolinha por R$0,19. Ninguém pegava um centavo de 
troco a R$0,20. A partir de hoje isso ficou proibido.

Agora fica aqui um recado e um alerta à população. Ontem, num supermercado da Rede Mart Plus, perto do Bairro Palmares, não  
havia sacolas para serem vendidas. Quando um funcionário da Assembleia chegou ao caixa com as mercadorias, o gerente lhe disse: 
“Isso é problema seu. A Assembleia Legislativa acabou com a venda de sacolas e, então, não a venderemos. Resolva da maneira como  
quiser. Se quiser, poderemos dar-lhe umas caixas para que leve as mercadorias do caixa até o carro”. E todas as caixas estavam  
fedorentas,  velhas  e  rasgadas.  Então  os  supermercados  a  partir  de  hoje  estão  fazendo  isso.  Quero  lembrar  à  população  belo-
horizontina, a esta Casa e ao Dr. Amauri que não deixaremos isso acontecer. Se estão pressionando para voltarem a vender as sacolas 
e obterem lucro com elas, quero dizer que estaremos nesta Casa, antes das eleições e no próximo mês, acertando um projeto que seja  
bom, defendendo a natureza e o consumidor. Estava agora de férias na Europa com a minha família e, mais uma vez, pude comprovar  
o que vimos no passado quando estávamos trabalhando ali. Quando fui a um supermercado lá, tive a oportunidade de adquirir uma  
sacola retornável com garantia “ad aeternum”, ou seja, pelo resto da vida. Se essa sacola rasgar, posso solicitar ao supermercado uma  
nova. Quer dizer, deixo lá uma sacola velha e eles me darão uma nova e cuidarão em que lugar a velha será entregue.

Só compramos a sacola retornável uma vez. É lógico que os supermercados continuarão tendo lucro no futuro, porque não vão 
gastar o que gastavam antigamente. Mas esta Casa tem de elaborar um projeto dessa natureza urgentemente. O primeiro ponto diz 
respeito à sacola retornável com garantia “ad aeternum” e seis meses para que a população se adeque a isso, nos moldes do Primeiro  
Mundo, que se preocupa com a natureza sem visar lucro, como estava acontecendo aqui. Eles terão seis meses, um ano, para entregar 
a sacola biodegradável, com a garantia de uma usina de compostagem para acabar com as sacolas, do contrário essas sacolas vão fazer  
mal do mesmo jeito à natureza.

Gostaria de falar para os senhores, as senhoras e os telespectadores da TV Assembleia sobre o lucro dos supermercados, não vou  
longe não, apenas dos supermercados, no último ano, depois que o Prefeito Fernando Pimentel sancionou o projeto, em seu mandato,  
e o Prefeito Marcio Lacerda colocou em prática. Isso não é coisa política, porque estamos em campanha eleitoral com Pimentel de um  
lado e Marcio Lacerda de outro. Temos de lembrar que foi a Câmara Municipal do Pimentel que aprovou o projeto do Vereador  
Arnaldo Godoy e deu de presente aos supermercados, e o Prefeito Marcio Lacerda, também candidato à reeleição, teve a bondade de  
dizer-lhes: “vão parar de cobrar”. Então, politicamente, os dois têm culpa no cartório. Vamos dizer assim: tentaram ajudar a natureza e 
depararam com a má-fé dos donos de supermercados, que compravam a sacola por R$0,08 e as vendiam por R$0,19, sem dar um  
centavo de troco. Quero explicar isso muito bem. Nos 15 meses de vigência da lei, Sr. Presidente, os supermercados deixaram de  
gastar  R$6.000.000,00  e  ganharam  nada  mais  nada  menos  que  R$4.000.000,00  com  a  venda  das  sacolas.  Então,  faturaram 
R$10.000.000,00. Portanto, a minha assessoria está entrando na Justiça, para que o Ministério Público exija providências da Amis,  
que  fez  a  propaganda  publicitária.  Tudo  que  estou  dizendo  aqui  foi  divulgado  pela  Amis,  pelos  jornais.  Eles  não  falam  em 
R$10.000.000,00, mas em R$5.000.000,00. Eles diziam, naquela época, que íamos deixar de poluir a natureza com tantos milhões de  
sacolas, 165 milhões de sacolas por ano. Isso custa quanto? Não sou eu quem está dizendo isso, não. Deputado Carlos Pimenta, quem 
disse e quem está falando é a própria Amis. Esse é um dado dela. Eles disseram que a natureza estava sendo poluída com isso.  
Deixaram de comprar, durante quinze meses, o que disseram que estava poluindo a natureza. Então, eles deram tiro no pé, eles são  
réus confessos. Eles disseram que deixaram de comprar essas sacolas para colocar no mercado, e não eu. Portanto, o Ministério  
Público pode perfeitamente pedir a economia e o lucro que obtiveram, e assim construiremos uma usina para as sacolas,  e que 
atenderá as necessidades e se adequará à natureza.

Então, o que quero, hoje? Solicitarei esse valor ao Ministério Público para os cofres do Estado, para construirmos uma usina.
Com isso, vamos atender a natureza. Como o projeto está aqui, daqui para frente - O Deputado Rogério Correia, o Deputado Carlin  

Moura e todos os Deputados concordarão comigo - poderemos, perfeitamente, durante um ano, dar as sacolas e, a partir de um ano,  
estaremos com as sacolas “ad aeternum”, retornáveis, mudando o costume das pessoas, e a natureza agradecerá.

O Deputado Carlos Pimenta (em aparte)* - Independentemente das questões polêmicas que V. Exa. apresenta, porque onde há 
polêmica, há Alencar da Silveira, quero cumprimentá-lo pela bandeira que levantou. A população de Belo Horizonte havia chegado a  
um consenso de que não deveriam existir aquelas sacolas plásticas convencionais e que as sacolas que estavam sendo vendidas nos 
supermercados atendiam ao padrão de biodegradação, ou seja, eram sacolas que não agrediam o meio ambiente.

V. Exa., como quem não quer nada, levantou a polêmica, e houve muitas controvérsias. Acho que V. Exa. cumpriu o seu papel, o  
papel de um parlamentar preocupado. Sua vida toda sempre foi dessa maneira, procurando brechas no que acontece na sociedade para 
falar, denunciar e encontrar uma solução para o problema. Espero que essa bandeira, que esse trabalho que V. Exa. faz, encontre  
respaldo, encontre consistência não apenas no Ministério Público, mas na sociedade de Belo Horizonte, porque foi uma semente que 
foi  plantada  e que estava para  ser  propagada para  outras  regiões  do Estado.  Mas  V.  Exa.  abordou a  questão.  Deve haver  uma 
explicação lógica para esses questionamentos que fez.

Parabéns e continue dessa maneira, porque é dessa forma que o parlamentar mostra seu interesse, sua sensibilidade e dedicação para 
com as coisas do povo. Muito obrigado.

O Deputado Alencar da Silveira Jr. - Muito obrigado, Carlinhos. Sr. Presidente, pediria um tempo apenas para completar o meu 
raciocínio. Quero apenas deixar bem claro que em outras cidades, inclusive na minha cidade, Itabirito, onde sou majoritário há cinco 
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eleições, também fizeram uma lei dessa natureza, mas em Itabirito houve uma conscientização maior dos supermercados. Fizeram 
sacolas de boa qualidade, que a população está voltando a usar, realmente, como sacolas retornáveis.

O Deputado Vanderlei Miranda (em aparte) - Presidente, obrigado pela compreensão, mas dada a importância do assunto que o  
Deputado Alencar traz a essa tribuna, gostaria, primeiramente, de parabenizá-lo por defender, nesta Casa, o interesse não apenas dos  
belo-horizontinos, mas dos mineiros. Todos nós sabemos que essa sacola, na verdade, tem outro nome. Ela não é biodegradável, mas 
“biodesagradável”, porque mexe diretamente na economia daquele que já é penalizado com tantos impostos. Não seria justo que este  
pagasse por isso, ainda que fosse, de fato, uma sacola que atendesse aquilo que o meio ambiente exige. Considerando que há fraude 
na composição dessa sacola, imagino que, primeiro, como V. Exa. defende, os supermercados não poderão repassar esse custo ao  
consumidor.  Além  disso,  os  supermercados,  que  vivem uma  bela  fase  de  faturamento,  devem,  sim,  arcar  com  a  condição  de 
acomodação para que o cliente leve os seus produtos e não essa situação de vexame, até constrangedora, de você sair com a mão cheia  
de produtos do supermercado, ou então com uma caixinha que ele faz o favor de arrumar, se tiver.

Parabéns a V. Exa. Vamos continuar nessa linha defendendo, principalmente, os interesses do nosso povo, que, como disse, já é tão  
penalizado com tantos impostos, com tantas outras situações, e ainda tendo que arcar com esse custo. Que me perdoe o nosso colega  
Arnaldo Godoy, porque fomos colegas de Câmara Municipal. A ideia foi boa, mas a aplicação, o resultado tem sido desastroso.

O Deputado Alencar da Silveira Jr. - Sr. Presidente, para finalizar, agradeço a V. Exa., assim como aos editores do “Estado de  
Minas”, do “O Tempo”, do “Super”, de todo o grupo comandado pelo Diretor Vittorio Medioli, que nos deu todo apoio na imprensa.  
Nossos agradecimentos ao “O Tempo”, ao “Hoje em Dia”, ao “Estado de Minas”, à Rádio Itatiaia, à Band News, à CBN e a todos 
aqueles que nos auxiliaram. Muito obrigado aos companheiros de imprensa por nos ajudarem. Um trabalho da maneira como foi  
realizado dá resultados. Daqui para frente, Sr. Presidente, faremos nesta Casa, com sua ajuda, com a ajuda dos Deputados Rogério  
Correia e Carlin Moura,  uma nova lei  que atenderá não só aos belo-horizontinos,  mas a todos os mineiros.  Nós e a população 
continuaremos fiscalizando. Muito obrigado, Sr. Presidente.

* - Sem revisão do orador.
O Deputado Carlin Moura* - Exmo. Sr. Presidente, Deputado José Henrique, Srs. Deputados, Sras. Deputadas, público de nossa  

gloriosa TV Assembleia, telespectadores, quero, neste retorno aos trabalhos deste segundo semestre, deste segundo período da nossa 
2ª Sessão Legislativa da 17ª Legislatura, desejar a todos os colegas, Deputados e Deputadas, um excelente segundo semestre, com 
muita atuação, com muitos resultados para o povo de Minas Gerais.

Nesta oportunidade, quero também cumprimentar o nosso caríssimo Deputado Romel Anízio, que hoje toma posse como Deputado 
efetivo desta Assembleia de Minas, representando importante região de Minas Gerais: o nosso Triângulo. Felicito o Deputado Romel 
Anízio, a quem desejo muito êxito e muita sorte.

Cumprimento  também  nossa  Deputada  Ana  Maria  Resende,  que  tomou  posse  hoje  como  1ª-suplente.  Ela  é  uma  grande 
representante de região fundamental para Minas: o nosso glorioso Norte de Minas, compreendendo Montes Claros e região. Felicito a 
Deputada Ana Maria Resende, que representa a força da mulher, a importância da participação feminina na Assembleia de Minas 
Gerais.

Sr. Presidente, iniciamos este segundo semestre, este segundo período, referendados por um primeiro semestre, que considero muito 
positivo. Encerramos o primeiro semestre de 2012 com a aprovação e a transformação em leis de diversos projetos importantes.  
Considero fundamental ressaltar a lei aprovada por nós, a qual determina o preenchimento de cargos comissionados em todas as 
esferas do poder - Executivo, Legislativo e Judiciário - por pessoas com ficha limpa. É a extensão da Lei da Ficha Limpa para  
ocupação de cargos comissionados nas três esferas de poder. Considero essa lei aprovada por esta Casa como um grande exemplo para 
o País, para a nação brasileira, para o Estado de Minas Gerais, para os nossos Municípios. A ficha limpa é referência para todos os  
cargos públicos a serem ocupados. Essa é uma conquista importante.

A Assembleia também aprovou, no final do período passado, a extinção da chamada verba-paletó, aquele 13º, 14º e 15º salários, que 
o  Legislativo  pagava.  Foi  uma luta  importante,  um avanço importante  a  extinção  desse  pagamento  que  representava  um certo  
privilégio, porque os trabalhadores comuns não têm acesso a esse tipo de benefício. A Assembleia, ao extinguir essa verba-paletó, dá 
um  bom  exemplo  para  a  sociedade,  assim  como  quando  extinguimos  a  remuneração  extra,  as  verbas  extras  pelas  sessões  
extraordinárias aqui realizadas. A Assembleia cumpriu um bom papel.

Também aprovamos o projeto que define a lei que regulamenta o registro do patrimônio vivo no Estado de Minas Gerais, que são 
pessoas ou grupos de pessoas que produzem a nossa cultura, os nossos valores e a nossa forte tradição cultural mineira. Hoje, por  
meio do registro desse patrimônio vivo, podemos fortalecer a cultura de Minas Gerais, essa cultura que passa de pai para filho. Então,  
é importante a aprovação do registro do patrimônio vivo.

Também  considero  fundamental  outro  projeto,  em  que  tivemos  atuação  direta  e  obtivemos  êxito  com  a  sua  aprovação  e 
transformação em lei. Trata-se do projeto que modificou a estrutura da fundação de ensino e pesquisa do Estado de Minas Gerais, o  
Cetec, dando a essa fundação o principal objetivo de fomentar a indústria mineira,  para servir de suporte à produção científica,  
tecnológica e de pesquisas voltadas  para o incentivo à industrialização.  A Fundação Cetec cumprirá um papel estratégico,  num  
momento em que consideramos isso essencial  na vida macroeconômica do Brasil,  porque, hoje,  o Brasil  precisa reforçar  o seu  
processo de industrialização. Precisamos ter a indústria brasileira mais forte, mais competitiva no cenário internacional, e para isso 
dependemos de pesquisas científicas e tecnológicas. E o Cetec cumprirá um papel essencial nisso. Juntamente com o Cetec, também 
do ponto de vista do incentivo ao desenvolvimento, ao fomento à indústria mineira, sempre preocupados com a formação profissional 
das pessoas que irão ocupar o mercado de trabalho, especialmente a nossa juventude, destaca-se aí o papel que o Senai, que o Sesi, 
que os Cefets vêm cumprindo, formando nossa juventude para o mercado de trabalho. Em alguns Municípios há outras ações. Em 
Contagem, existe também uma fundação de ensino, voltada para essa qualificação, a Funec, que é fundamental no papel de formar  
mão de obra qualificada para o mercado de trabalho. Esse conjunto de ações e de iniciativas visa ao fortalecimento do setor produtivo, 
especialmente da indústria mineira. Registro que esse projeto do Cetec foi de fundamental importância.
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Falando em formação profissional e em educação, houve em nossa Comissão de Educação da Assembleia Legislativa, hoje, pela 
manhã, uma reunião ordinária, quando tivemos a oportunidade de trazer relatos, pois, durante o período de recesso, este Deputado fez  
diversas visitas às escolas estaduais, algumas que a Comissão teve a oportunidade de acompanhar. Citarei dois exemplos: fiz uma  
visita ao Caic Laguna, no Bairro Jardim Laguna, em Contagem, que é a Escola Municipal Maria Silva Lucas, onde houve aquele  
problema de violência que a Comissão acompanhou. Fomos lá visitar e vimos que essa escola recuperou sua autoestima, a sua  
estabilidade e a sua cultura de paz. A visita ocorreu durante a festa de confraternização, a festa junina, que a escola realiza, quando a  
comunidade, os pais e os professores se encontram. As obras já estão em andamento, e a escola voltou à sua vida normal. Quero 
parabenizar toda a direção da Escola Municipal Maria Silva Lucas e toda a comunidade pela coragem e pela força que tiveram para  
superar aquelas dificuldades.

Também tivemos a oportunidade de visitar, no Bairro São Sebastião, em Contagem, a Escola Estadual Juventina Pinto Brandão, 
que, nos últimos 10 anos, passou por um processo conturbado em sua gestão. Agora, sob nova direção, a da Profa. Silmara, a escola  
vem retomando o caminho da normalidade, em parceria com a Secretaria de Estado de Educação. Com a força da comunidade, que 
tem ajudado muito, com a excelente atuação da Diretora Silmara, a escola vem retomando o caminho da normalidade.

A nossa Comissão de Educação, preocupada com esse aspecto, esteve lá e se colocou à disposição para reforçar o excelente trabalho  
que a direção da Escola Estadual Juventina Pinto Brandão vem realizando. Esperamos, o mais breve possível, ter um ambiente escolar  
adequado,  e  que  as  reformas  em  andamento  -  telhado,  banheiros,  salas,  área  de  lazer  e  quadra  -  sejam  concluídas.  Estamos  
providenciando  recursos,  tanto  das  emendas  parlamentares  destinadas  às  escolas  estaduais  quanto  da  Secretaria  de  Estado  de  
Educação. Essa escola merecerá toda a nossa atenção, o nosso carinho e respeito. Em parceria com a direção da escola,  vamos  
também dar  o nosso  auxílio,  para  que  a  escola  tenha  clima e  ambiente  agradáveis,  com condições  dignas  de  trabalho  para  os  
professores e para receberem os alunos. Deixo aqui esses dois exemplos de escolas que tivemos a oportunidade de visitar no período  
do recesso escolar, que considero importantes.

Sr. Presidente, no retorno dos trabalhos desta Casa, quero aproveitar a oportunidade que a TV Assembleia sempre nos oferta e dizer 
que também neste início do segundo período da sessão legislativa ocorrerá um dos acontecimentos mais importantes, que chamamos  
de planejamento participativo. O que é planejamento participativo? É a participação da sociedade civil mineira no monitoramento do 
instrumento de planejamento, que é o Plano Plurianual de Ação Governamental - PPAG -, lei estadual que regulamenta as metas, os 
objetivos e o planejamento do Estado para os próximos quatro anos.

No segundo semestre, vamos iniciar o monitoramento do PPAG 2012-2016 este ano. O início desse monitoramento será no dia 21  
de agosto, terça-feira, pela manhã, e se estenderá até o dia 22. De forma especial, quero chamar a atenção para as atividades de  
monitoramento do dia 22 de agosto. Esse monitoramento diz respeito à nossa Comissão de Educação, Ciência e Tecnologia. Então, no 
dia 22, às 9 horas, haverá a audiência pública do monitoramento da Rede de Ciência, Tecnologia e Inovação. Começaremos com o  
Programa Estruturador Tecnologia e Inovação rumo à Economia do Conhecimento. Isso tem muito a ver tanto com a nova legislação  
do Cetec quanto com as metas, a serem cumpridas, da formação profissional e do incentivo à produção científica e tecnológica. Esse  
debate será realizado na parte da manhã. Na parte da tarde, o monitoramento da Rede de Educação e Desenvolvimento Humano será 
objeto de debate. Ele será dividido em três programas estruturadores importantes: Melhor Emprego, Educação para Crescer e o Pró-
Escola. Junto a esses programas estruturadores estão os programas associados: Redes de Capacitação e Promoção da Cultura da Paz  
nas Escolas, Protagonismo Juvenil, Escola Família Agrícola, e Melhoria da Educação Básica.

Portanto, convido todos os educadores, os nossos telespectadores, os alunos, os pais e as entidades da sociedade civil que fazem 
esse acompanhamento a participarem desse monitoramento que será realizado no dia 22 de agosto.

A Deputada Liza Prado (em aparte)* - Cumprimento V. Exa., Deputado Carlin, por suas palavras, e faço um apelo. Sei que o senhor  
é candidato a Prefeito em Contagem, assim como o Ademir Lucas e o Durval Ângelo. Gostaria que fizesse parte do seu programa de  
governo e dos outros candidatos a reabertura das Funecs. Se não defenderem essa causa, não devem sequer ser candidatos. Quero 
saber a sua posição, Prof. Carlinhos, porque o povo de Contagem precisa das 19 escolas que foram fechadas. Enquanto se fecham  
escolas, está muito fácil abrir cadeias. É preciso dar opção à juventude. Os cursos profissionalizantes não podem ser esporádicos,  
devem ser permanentes, com qualidade. As escolas precisam ser reabertas, os professores que fizeram concurso devem ser contratos  
novamente. Quero ouvir a sua posição quanto a esse assunto e questionarei os outros candidatos. Meu filho Paulo Prado nasceu em 
Contagem, terra onde morei, trabalhei e atuo. Tenho enorme prazer em ser Deputada de todo o Estado de Minas Gerais. Estamos 
numa cruzada em defesa da reabertura das  Funecs,  independentemente de campanha eleitoral  ou de partido político.  Temos de  
defender a educação, defender os professores, porque ninguém aguenta mais esse sofrimento. E ainda por cima fecham as escolas.  
Não podemos permitir isso. Quero saber a sua posição. Tenho a certeza de que, como membro da Comissão de Educação, V. Exa.  
colocará a reabertura das Funecs no seu programa de governo. Muito obrigada.

O Deputado Carlin Moura* - Obrigado, ilustre Deputada Liza Prado. Concluirei, Sr. Presidente, parabenizando-a pela observação.  
Hoje, o jovem Paulo Prado lidera a juventude de Contagem e vem fazendo um belíssimo trabalho de mobilização. No nosso programa 
de governo,  já  está  acertada,  foi  discutida  com o Sind-UTE a  imediata  reabertura das  unidades da Funec  e o retorno dos 540  
professores concursados que estão em disponibilidade, fora das salas de aula. No dia 1º/1/2013, o primeiro decreto que assinaremos 
será em relação ao retorno imediato das Funecs. Parabenizo V. Exa. pela luta, assim como todos os educadores e jovens de Contagem  
que defendem corretamente a importância dessa Fundação de 40 anos, que formou muitas pessoas e tem ajudado a inseri-las no 
mercado de trabalho e transformá-las em cidadãs dessa gloriosa cidade. Muito obrigado, Sr. Presidente.

* - Sem revisão do orador.
O Deputado Rogério Correia* - Presidente, abordarei quatro assuntos. Como o meu tempo é curto, serei rápido. Peço aos Deputados 

que compreendam, caso não seja possível conceder apartes. Esses assuntos ficaram pendentes no semestre passado. A Oposição e a  
Bancada do PT lutaram para que fossem resolvidos. Alguns tiveram encaminhamento satisfatório. Alertamos para os erros do governo 
do  Estado  em  relação  a  esses  problemas.  O  primeiro  deles  se  refere  à  Cemig.  Deputada  Liza  Prado,  Presidente,  V.  Exas. 
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acompanharam a nossa solicitação para que os servidores demitidos pudessem retornar. No final das contas, esse pedido não foi  
apenas da Oposição,  mas de todos os  líderes,  de todos os Deputados,  portanto de toda a Assembleia Legislativa.  A ameaça de 
demissão acabou se concretizando. Alertamos que esse ato tinha caráter político e equivocado, porque os funcionários eram ou foram 
membros do sindicato ou da Cipa.

Sr.  Presidente,  a  notícia  que  tenho hoje é  boa.  Os  três  funcionários  daqui  de Belo  Horizonte que entraram na Justiça  foram  
vitoriosos na ação do sindicato e, agora, por força de liminar, retomarão o serviço na Cemig. Foi uma vitória importante. Na verdade,  
já anunciávamos que aquela demissão não tinha sustentação, nem mesmo jurídica, que era politicamente incorreta, uma perseguição.  
Do ponto de vista jurídico, não tinha sustentação porque, sendo perseguição a sindicalista, a Justiça haveria de fazê-los retornar. De  
fato, isso aconteceu. Já o quarto funcionário, que é de Uberlândia, está com uma nova ação agora pelo sindicato e, provavelmente,  
também será vencedor. O que gostaria de propor - e aqui já agradeço a todos os Líderes de todos os partidos, incluindo o Líder de 
governo, Deputado Bonifácio Mourão - é que, a partir dessa vitória, pudéssemos ter de novo uma conversa com o diretor da Cemig,  
com o Presidente Djalma, para que ele fizesse logo um acordo, de forma que essa pendência não fique na Justiça. Porém, com a 
liminar já concedida, que a Cemig faça agora um entendimento, e que esse problema seja solucionado. É a sugestão que eu queria  
deixar.

Gostaria ainda de parabenizar o Sindieletro e os servidores demitidos, que fazem Justiça agora com o retorno. É o caso da Adriana  
Lúcia de Melo, que escreveu uma bela carta mostrando os problemas pessoais que acarretaria; o Goethe Eduardo, funcionário com 29  
anos de serviço; e o Cláudio Rodrigues Coelho, que obtivera essa tutela antecipada na demissão. Tenho certeza de que o Paulo 
Marinho também será vitorioso, e também teremos esse quarto funcionário retornando aos quadros da Cemig. Então, esse é o primeiro 
assunto que gostaria de tratar aqui.

Peço à Deputada Liza Prado que seja rápida no aparte porque tenho mais três assuntos para serem tratados.
A Deputada Liza Prado (em aparte)* - Deputado Rogério Correia, obrigada por me ceder esse aparte. Saiba que V. Exa. teve um 

papel muito importante nesse processo.
Gostaria de cumprimentar os sindicalistas e dizer a importância de não se ter medo de enfrentar os problemas em defesa dos  

trabalhadores. Creio que houve justiça. Aliás, o Djalma está na Casa hoje, portanto poderemos ter uma conversa com ele para ajudar a 
acelerar  essas  questões.  Parabéns  pela  luta.  Fico  feliz  de  poder  fazer  parte  dessa  vitória.  Torço  para  que  realmente  o  nosso  
companheiro de Uberlândia também volte a ocupar seu cargo de defesa dos trabalhadores e que possamos ter uma Cemig sempre de 
qualidade e com a valorização dos servidores.

O Deputado Rogério Correia* - Obrigado, Deputada Liza Prado.
Gostaria, então, de comemorar a vitória do Sindieletro e dos trabalhadores da Cemig.
O segundo assunto diz respeito à vitória do Minas sem Censura, Sr. Presidente. Vocês se lembram do caso do prédio do Ipsemg, em  

que foi feita uma licitação com apenas um concorrente do Grupo Fasano, que, inclusive, ganhou aquela licitação com um preço 
irrisório. Na verdade, com um valor tão baixo, o prédio foi doado para se fazer um hotel de luxo. Quem ganhou foi um amigo do  
Senador Aécio Neves. Cansamos de fazer essa denúncia aqui. Também agora conseguimos essa vitória. O próprio governo reconheceu 
que lá não será feito um hotel. Deputado José Henrique, o que será feito lá agora provavelmente será uma extensão da Uemg, uma  
escola de “designer”. Muito mais produtivo, não é mesmo? Tínhamos razão. Afinal, entregar de graça aquele prédio ao amigo do 
Aécio não era o caminho correto. Agora funcionará lá uma universidade, viu Liza Prado? Saiba V. Exa., que tem defendido as escolas,  
que conseguimos. O Ipsemg não será mais doado ao amigo do Aécio, do Grupo Fasano. Agora lá será uma escola de “designer”.  
Vitória do Minas sem Censura. Também gostaria de comunicar a vitória da Oposição, uma vitória do povo de Minas.

Sr. Presidente, o terceiro assunto que quero tratar também diz respeito a três equívocos do governo: o TAG, Termo de Ajustamento 
de Gestão do Tribunal de Contas para permitir ao governo gastar menos dinheiro na saúde e educação. Neste caso, a vitória ainda é 
parcial,  mas  importante.  O  Ministério  Público,  tanto  a  promotoria  da  defesa  da  educação  e  da  saúde,  quanto  a  da  defesa  do  
patrimônio, entrou com uma ação civil pública para anular o Termo de Ajustamento de Gestão e fazer cumprir ainda este ano os 
recursos da educação e saúde. Se formos vitoriosos, serão mais R$1.400.000.000,00 na conta da saúde e da educação pública. Outra  
derrota do governo. Três derrotas do governo em um recesso.

Sr.  Presidente,  precisarei  de mais tempo para falar sobre o quarto ponto. Portanto,  vou apenas anunciá-lo:  houve tentativa do 
Deputado Domingos Sávio, Vice-Presidente do PSDB nacional, de cassação do meu mandato. Ele alegou, junto com a revista “Veja”,  
com repercussão no Estado de Minas, que eu teria feito parte da falsificação de uma tal lista de Furnas. A Procuradora do Ministério  
Público - vi essa notícia ontem no jornal ”Hoje em Dia” - terminou de fazer o trabalho e considerou a lista verdadeira. Não houve  
absolutamente falsificação de lista, como denunciou a revista “Veja” e como quis fazer parecer o Vice-Presidente do PSDB.

Quero também, nesse caso, cumprimentar os Deputados de todos os partidos, até do PSDB, que não se deixaram cair na tentação de  
fazer um embate desse tamanho, de forma equivocada e mentirosa sobre as pessoas. A mentira tem perna curta. A justiça foi feita.

É um caso longo, mas queria apenas registrá-lo também aqui. Foi um momento difícil para mim, mas agora a verdade veio à tona e 
ficou consagrada pela Justiça. A apuração deverá ser feita agora, num documento assinado pelo ex-Superintendente de Furnas, assim 
como expresso na peça da Procuradora do Ministério Público Federal.

Sr. Presidente, fiz questão de falar sobre esses pontos porque, às vezes, fica parecendo que o papel da Oposição é meramente o de  
apontar  as  dificuldades,  os  defeitos.  Mas  esses  quatro  casos tiveram soluções vitoriosas  de setores  do movimento  e da própria  
Oposição na Assembleia Legislativa. Muito obrigado.

* - Sem revisão do orador.
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MATÉRIA ADMINISTRATIVA

ATOS DA MESA DA ASSEMBLEIA

Na data de  6/8/2012, o Sr. Presidente, nos termos do inciso VI, do art. 79, da Resolução nº 5.176, de 6/11/97, e nos termos das  
Resoluções nºs 5.100, de 29/6/91, 5.179, de 23/12/97, e 5.203, de 19/3/02, c/c as Deliberações da Mesa nºs 1.509, de 7/1/98, e 1.576, 
de 15/12/98, assinou os seguintes atos relativos a cargos em comissão de recrutamento amplo do Quadro de Pessoal desta Secretaria:

Gabinete do Deputado Almir Paraca
nomeando Claudio Gilberto Gomes para o cargo de Secretário de Gabinete II, padrão VL-36, 8 horas;
nomeando Gabriel Barbosa Alves para o cargo de Técnico Executivo de Gabinete II, padrão VL-56, 4 horas.

Gabinete do Deputado Celinho do Sinttrocel
exonerando Elina Cristina Santos Naveira do cargo de Assistente Técnico de Gabinete, padrão VL-45, 8 horas;
exonerando José Carlos Melo dos Anjos do cargo de Supervisor de Gabinete, padrão VL-41, 4 horas;
exonerando Maria José Baesse de Sousa do cargo de Secretário de Gabinete II, padrão VL-36, 8 horas;
nomeando Elina Cristina Santos Naveira para o cargo de Técnico Executivo de Gabinete, padrão VL-55, 8 horas;
nomeando José Carlos Melo dos Anjos para o cargo de Assistente Técnico de Gabinete, padrão VL-45, 8 horas;
nomeando Maria José Baesse de Sousa para o cargo de Supervisor de Gabinete II, padrão VL-43, 8 horas.

Gabinete do Deputado Duílio de Castro
exonerando Adriana Alves de Oliveira do cargo de Auxiliar de Serviços de Gabinete II, padrão VL-28, 8 horas;
exonerando Amanda Pereira de Souza do cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas;
exonerando Andrêza Patricia Machado de Oliveira do cargo de Assistente Técnico de Gabinete, padrão VL-45, 8 horas;
exonerando Arnei Pereira de Sousa do cargo de Agente de Serviços de Gabinete II, padrão VL-19, 8 horas;
exonerando Camilla Rodrigues Lima do cargo de Auxiliar de Gabinete I, padrão VL-30, 8 horas;
exonerando Cimara Rodrigues da Silva Lima do cargo de Secretário de Gabinete II, padrão VL-36, 4 horas;
exonerando Claudirene Vieira Lima do cargo de Secretário de Gabinete I, padrão VL-35, 8 horas;
exonerando Crislene Marçal de Matos Duarte Aguiar do cargo de Agente de Serviços de Gabinete II, padrão VL-19, 8 horas;
exonerando Denilsa Avelina Gonçalves Gomes do cargo de Agente de Serviços de Gabinete I, padrão VL-18, 4 horas;
exonerando Josiane Veridiana Carmelito do cargo de Agente de Serviços de Gabinete I, padrão VL-18, 4 horas;
exonerando Malvina Lucia de Paula Correa do cargo de Auxiliar de Serviços de Gabinete, padrão VL-26, 4 horas;
exonerando Marcilio Geraldo Moreira Diniz do cargo de Assistente de Gabinete I, padrão VL-40, 8 horas;
exonerando Wesley Ribeiro Ferreira Silva do cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas;
nomeando Adriana Alves de Oliveira para o cargo de Auxiliar de Serviços de Gabinete I, padrão VL-27, 8 horas;
nomeando Amanda Pereira de Souza para o cargo de Auxiliar de Serviços de Gabinete, padrão VL-26, 4 horas;
nomeando Andrêza Patricia Machado de Oliveira para o cargo de Assistente Técnico de Gabinete I, padrão VL-46, 8 horas;
nomeando Arnei Pereira de Sousa para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete I, padrão VL-18, 8 horas;
nomeando Camilla Rodrigues Lima para o cargo de Auxiliar de Gabinete, padrão VL-29, 8 horas;
nomeando Cimara Rodrigues da Silva Lima para o cargo de Atendente de Gabinete, padrão VL-21, 8 horas;
nomeando Claudirene Vieira Lima para o cargo de Secretário de Gabinete, padrão VL-34, 8 horas;
nomeando Crislene Marçal de Matos Duarte Aguiar para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete I, padrão VL-18, 8 horas;
nomeando Denilsa Avelina Gonçalves Gomes para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 4 horas;
nomeando Josiane Veridiana Carmelito para o cargo de Atendente de Gabinete I, padrão VL-22, 4 horas;
nomeando Malvina Lucia de Paula Correa para o cargo de Auxiliar de Serviços de Gabinete I, padrão VL-27, 4 horas;
nomeando Marcilio Geraldo Moreira Diniz para o cargo de Assistente de Gabinete, padrão VL-39, 8 horas;
nomeando Maria de Lourdes Ferreira Barcelos para o cargo de Técnico Executivo de Gabinete II, padrão VL-56, 8 horas;
nomeando Wesley Ribeiro Ferreira Silva para o cargo de Auxiliar de Serviços de Gabinete II, padrão VL-28, 4 horas.

Gabinete do Deputado Elismar Prado
exonerando Marivaldo Rodrigues Damaceno do cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas;
exonerando Nilton Garcia de Oliveira do cargo de Auxiliar de Serviços de Gabinete, padrão VL-26, 8 horas;
exonerando Osni Xavier Rodrigues do cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas;
nomeando Cristiane Mendes da Silva para o cargo de Técnico Executivo de Gabinete II, padrão VL-56, 4 horas;
nomeando Marivaldo Rodrigues Damaceno para o cargo de Secretário de Gabinete II, padrão VL-36, 8 horas;
nomeando Nilton Garcia de Oliveira para o cargo de Secretário de Gabinete, padrão VL-34, 8 horas.

Gabinete do Deputado Fred Costa
exonerando Gabriel Oliveira Coutinho Santos Soares do cargo de Supervisor de Gabinete I, padrão VL-42, 8 horas;
nomeando Thiago Lemes Vieira para o cargo de Supervisor de Gabinete I, padrão VL-42, 8 horas.

Gabinete do Deputado Glaycon Franco
exonerando Mariana Adélia Vieira Braga Henrique do cargo de Atendente de Gabinete, padrão VL-21, 4 horas;
exonerando Douglas de Carvalho Henriques do cargo de Assistente Técnico de Gabinete, padrão VL-45, 4 horas;
exonerando Maria Virgínia Santos Pereira do cargo de Atendente de Gabinete, padrão VL-21, 8 horas;
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nomeando Ana Claudia Rodrigues Batista para o cargo de Auxiliar de Serviços de Gabinete I, padrão VL-27, 8 horas;
nomeando Douglas de Carvalho Henriques para o cargo de Auxiliar Técnico Executivo I, padrão VL-51, 8 horas;
nomeando Maria Virgínia Santos Pereira para o cargo de Secretário de Gabinete, padrão VL-34, 8 horas;
nomeando Mariana Adélia Vieira Braga Henrique para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas.

Gabinete do Deputado Juninho Araújo
exonerando Andréa Soraia Ribeiro de Carvalho do cargo de Agente de Serviços de Gabinete I, padrão VL-18, 4 horas;
exonerando Joselyse de Abreu Argemiro do cargo de Supervisor de Gabinete I, padrão VL-42, 8 horas;
nomeando Andréa Soraia Ribeiro de Carvalho para o cargo de Supervisor de Gabinete I, padrão VL-42, 8 horas;
nomeando Fernanda Kelly da Silva para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete I, padrão VL-18, 4 horas.

Gabinete do Deputado Paulo Lamac
exonerando Maria de Lourdes Ferreira Barcelos do cargo de Assistente de Gabinete, padrão VL-39, 8 horas.

Gabinete do Deputado Romel Anízio
exonerando Ana Paula Sandinha Fagundes do cargo de Atendente de Gabinete II, padrão VL-23, 8 horas;
exonerando Gianni Cunha Gomes Reis do cargo de Secretário de Gabinete II, padrão VL-36, 8 horas;
exonerando Leonardo Augusto Lopes Silva do cargo de Atendente de Gabinete I, padrão VL-22, 8 horas;
nomeando Ana Paula Sandinha Fagundes para o cargo de Auxiliar de Gabinete II, padrão VL-31, 8 horas;
nomeando Camila Oliveira de Almeida para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas;
nomeando Gianni Cunha Gomes Reis para o cargo de Técnico Executivo de Gabinete II, padrão VL-56, 8 horas;
nomeando Kênia Cléa Max de Sousa para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas;
nomeando Leonardo Augusto Lopes Silva para o cargo de Auxiliar de Serviços de Gabinete, padrão VL-26, 8 horas.

Gabinete do Deputado Tenente Lúcio
tornando sem efeito o ato publicado no Diário do Legislativo, edição de 7/8/2012, que nomeou Rosana Alves de Sousa para o cargo 

de Auxiliar Técnico Executivo II, padrão VL-52, 8 horas;
exonerando Anne Alves de Sousa do cargo de Auxiliar de Gabinete II, padrão VL-31, 8 horas;
nomeando Anne Alves de Sousa para o cargo de Auxiliar Técnico Executivo II, padrão VL-52, 8 horas;
nomeando Rosana Alves de Sousa para o cargo de Auxiliar de Gabinete II, padrão VL-31, 8 horas.

Gabinete do Deputado Ulysses Gomes
exonerando Bruno Alves da Rosa do cargo de Auxiliar Técnico Executivo II, padrão VL-52, 8 horas;
exonerando Francisco Manuel Viotti Moreira Júnior do cargo de Agente de Serviços de Gabinete I, padrão VL-18, 8 horas;
exonerando Jairo Saraiva Moreira do cargo de Agente de Serviços de Gabinete I, padrão VL-18, 8 horas;
exonerando Ludimila Antunes Campos Neves do cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas;
exonerando Raphael Antônio de Lima Batista Jota do cargo de Auxiliar de Serviços de Gabinete I, padrão VL-27, 8 horas;
nomeando Bruno Alves da Rosa para o cargo de Técnico Executivo de Gabinete I, padrão VL-55, 8 horas;
nomeando Elisângela Valentino Ferreira para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas;
nomeando Francisco Manuel Viotti Moreira Júnior para o cargo de Atendente de Gabinete I, padrão VL-22, 8 horas;
nomeando Raphael Antônio de Lima Batista Jota para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas.

ATO DA PRESIDÊNCIA

Nos termos do art. 54, III, §§ 1º e 7º, do Regimento Interno, a Presidência concede licença para tratamento de saúde ao Deputado 
Antônio Genaro de Oliveira, matrícula 3680-3, no período de 16/6 a 13/7/2012.

Mesa da Assembleia, 23 de julho de 2012.
Dinis Pinheiro, Presidente.

TERMO DE ADITAMENTO - ADT/62/2012

Contratante: Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais. Contratada: Vivo S.A. Objeto: prestação de serviços de tráfego de  
dados para acesso à internet móvel 3G. Objeto do aditamento: primeira prorrogação, sem reajuste de preço, e indicação dos servidores  
gestores do contrato. Vigência: de 30/9/2012 até 29/9/2013. Dotação orçamentária: 1011-01-122.701-2.009-3.3.90-10.1.

TERMO DE ADITAMENTO - ADT/90/2012

Contratante: Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais. Contratada: Almeida e Galvão Associados Ltda. Objeto: prestação  
de serviços de confecção de “clipping” para elaboração do boletim “Assembleia na Imprensa” e de página na internet com noticiário  
(“clipping” digital). Objeto do aditamento: prorrogação excepcional do contrato. Vigência: a partir de 10/7/2012 a 9/1/2013 ou em  
menor período, caso o processo licitatório seja concluído antes. Dotação orçamentária: 1011-01-122.701-2009-3.3.90-10.1.
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